

LA DISCUSIÓN

PERIÓDICO SEMANAL INDEPENDIENTE

SUSCRIPCIONES PAGO ADELANTADO

Trimestre. 1'50 Ptas.
Número suelto 0'10 »

ADMINISTRACIÓN:

Calle Sta. Elisabet, 3

Inserciones de anuncios, remitidos y comunicados á precios convencionales.

En ningún caso se devuelven los originales.

Fracaso

No otro calificativo debe aplicarse, á la gestión financiera del Sr. Gamazo. Con sus entusiasmos económicos contribuyó á la caída del partido liberal. Este, cumplió la parte política: Sagasta, nos enriqueció con el sufragio universal, olvidando que este era la losa de plomo que en 1871 le asfixiaba; sin embargo ha reincidido con la reproducción, creyendo que no han de faltar á los partidos monárquicos, formas acomodaticias para tener en jaque el sufragio á libertad del gobernante. La sinceridad de la amplitud se halla de relieve en el proyecto de administración local, que vulnerando la naturaleza y origen de las corporaciones populares, se evidenciará el sufragio, para tener representaciones dóciles, hechuras de los gefes de Provincia, que empuñarán el manubrio electoral para complacer las aspiraciones de los partidos que turnan en el poder á plazo fijo, en virtud de pacto; siendo cosa baladí, la pública opinión, el país que paga y sufre.

La prematura subida de los conservadores, precipitó su caída, no por diversidad de criterio político; por razón de moralidad, saliendo esta vencida, en mengua de un partido, que siempre se ha jactado de serio; pero su decrepitud reviste caracteres alarmantes, que sin activos reconstituyentes, que le den nueva savia para empuñar las riendas del Estado, lanzando del gremio á los panamizados que todo lo emponzoñan, no es posible vuelva á la vida activa.

Ha llegado la hora de purificar la atmósfera política; deben desalojar sus posiciones, los parásitos de oficio, los que solo se agitan para chupar el presupuesto nacional; dóciles instrumentos del Gobierno que les ofrece el acta de Diputado, como título para vivir á espensas del país.

El partido liberal, subió como legítima esperanza de salvación, el país recibió con regocijo su venida, la opinión pública reaccionada, olvidó por un momento sus males, creyendo que un ministerio de notables, personificado por Gamazo, era prenda de garantía, que las economías por este pregonadas, serian una verdad, pues nadie podía dudar que tenía concebido un plan completo de administración, bajo la garantía de aminorar las cargas públicas, sin desatender los servicios, ya que esta era la lanza que esgrimió por mucho tiempo, haciendo ruda oposición á su partido.

El ministerio de notables, ha parido el más notable de los fracasos, que imaginarse pueda; lejos de atenuar ha agravado la situación económica, desorganizándolo todo, estrujando las fuentes de riqueza, iniciándose un malestar tan general, que sus chispas son el anuncio diario.

El triguero Castellano, con sus cantos en pro de las economías, ha revelado su nulidad en materia económica, solo un fin político le guiaba, embaucar al público con la bandera de moralidad, administración honrada y previsora, pero el fondo era otro. Las pasiones germinaban en la imaginación de D. Germán, pretendía suplantarse

á Sagasta, la gefatura del partido liberal; pero este más cuco ha hundido por completo á su adversario con el descrédito y el país convencido de que no sabe aritmética, que desconoce los más rudimentarios principios de la ciencia económica y que toda su charla estriba en el egoísmo de acaudillar un partido; ve con horror la cartera de hacienda en sus manos.

La apreciación trasunta, no es hija del calor político, es la expresión verídica de cuanto ha ocurrido en la Asamblea Nacional hasta terminar las legislaturas.

Concha Castañeda, el hacendista de la última etapa de gobierno Conservador, fué rudamente combatido por Gamazo, echándole en cara su nulidad, pregonando por todos los vientos, que él era el llamado á regenerar nuestra esquilmada hacienda, aplicando mano fuerte á los gastos, hasta obtener un presupuesto verdad, sin el abrumador deficit, que quebranta el crédito público, signo precursor de la insolvencia.

El desenlace es cómico; Gamazo, presentó sus presupuestos, que resultaron el parto de los montes y apesar de la dictadura económica que le dió el Gabinete liberal es desconocida la paternidad de dichos presupuestos que todo descollaba menos el genio financiero y ese Castañeda, que tan mal trecho dejó, ha venido en dar lecciones al Sr. Gamazo, haciendo tragar la píldora con una serie de enmiendas, que del trabajo del señor Gamazo, solo queda el desbarajuste, el espanto del país, que se manifiesta potente por revolución pacífica de todos los que producen.

El fracaso es tremendo, es indiscutible la ignorancia del hacendista liberal, que ha quedado prisionero de los conservadores para evitar el naufragio de sus concepciones financieras, que sin duda por sus mutilaciones no conoce la inteligencia que los dió á luz.

Gamazo, ignorante como hacendista, es un ejemplar como arbitrista; supo halagar el país, ofreciéndole justa reparación si desaparecían las ocultaciones de la riqueza pública, creyendo en la sinceridad se afaná una parte del país, en particular Cataluña para reformar las cartillas avaluatorias de la riqueza pública, en espera de grandes beneficios que se han trocado en desengaño, por la desigualdad en el tipo de tributación.

¿Cuál es el resultado práctico del tan cacareado presupuesto, que Castelar, el arrepentido, calificó de la paz? No es posible la respuesta, pero ella se condensa dentro la fatal fórmula de desorganización de la hacienda pública, rapacidad en sacar el jugo al contribuyente, siendo secundaria la ruina del país. Gamazo, es el hombre funesto del partido liberal, sus promesas son alharacas que el tiempo demostrará la inmensidad del daño causado al interés público, por sus iniciativas de confusión y desgobierno.

Para completar el cuadro de desventuras, el de los fosforitos, con sus vuelos libre-cambistas, desoyendo la voz de la experiencia, ensaya un *modus-vivendi* con Inglaterra, que debemos confundamente suponer tan ventajoso para esta, como devastador de nuestro trabajo nacional. El Sr. Moret, campeón libre-cambista, ha brillado siempre por sus simpatías á la egoísta Albión, de tal manera que más ha parecido siempre un representante del extranjero, que un protector del trabajo nacional.

En la pendiente de desvarío que impulsa á nuestros Estadistas; desengañarse no hay fuerza para detenerla, contemplamos impávidos nuestra ruina y como buenos musulmanes, creemos en la fatalidad y nada hacemos para vencer la apatía que nos ciega. Tarde despertaremos de nuestro letargo; cuando Europa convencida de nues-

tra decadencia haga pedazos de la Península Ibérica, entonces recordaremos nuestra grandeza pasada, pero sin fuerzas para romper las cadenas de la esclavitud.

LA BUENA FÉ SORPRENDIDA

III

Los políticos de La Unión liberal

Sentado y demostrado en el artículo anterior el precedente de que la entidad "LA UNIÓN LIBERAL" ES SOLAMENTE BENÉFICA, NO POLÍTICA; y que mientras sea regida por los actuales Estatutos le es imposible, sin infringirlos, practicar otros actos que los que abarca La Filantropía, hoy nos toca, para seguir el desarrollo de nuestro trabajo y cumplir lo prometido en el artículo anterior, averiguar quienes han podido ser los que han sido causa de imprimirle otro carácter y otros rumbos de los que en realidad tiene y en realidad debe seguir.

Muy difícil por no decir imposible se nos haría el paso por el camino en que estamos abocados, si antes de entrar en él no lo deslindáramos por completo separando todo lo relativo á la vida privada de cada uno y quedándonos solamente en la vida pública y particularmente en una de sus manifestaciones, cual es la política.

La vida política es la que nos ataña para nuestros propósitos, más no la particular que nos guardaremos muy bien de entrar en ella, no solamente por considerarla un terreno vedado para nosotros, sino que nos lo priva nuestra dignidad y el saber que la vida privada de nadie haya, ni ahora ni nunca, podido influir en la alteración de dicha Sociedad ni de ninguna otra.

Que la vida política de quienes hoy nos proponemos indagar ha perturbado en más ó en menos la de dicha Asociación, nos lo dice bien claramente las manifestaciones de desagrado que dejan trasparantarse á menudo en forma ya de protesta ó ya de algún grito de *alerta*, dado por los socios que sienten latir su corazón por la buena marcha y progresivo desarrollo de la misma, sacrificándose en lo que sus fuerzas les permite para que algún día sea su Hermandad la realidad de sus sueños magnánimos y pueda estender como á tal su benéfica influencia y su iris de paz al pobre, al ignorante y al desgraciado.

Nosotros al ver los síntomas del malestar que en más ó en menos intensidad se desarrolla dentro de ella, no podemos menos que dado el carácter de nuestro periódico ocuparnos del mismo, procurando atajarlo, antes de tomar más incremento, con nuestra acción moralizadora. Y así como el médico para poder formular con certeza contra la enfermedad del paciente que tiene ante sus ojos, busca primeramente las causas que han determinado la dolencia, así nosotros viendo el mal rumbo que se ha intentado dar á *La Unión liberal* hemos de buscar también quienes hayan podido ser motivo para ello.

Y como quiera que los trastornos y disgustos que hayan ó puedan ocurrir dentro la misma, serán motivados siempre por el arte extraño á ella de la política, de aquí

que nosotros busquemos entre los amantes de dicho arte los causantes con la seguridad de hallarlos.

Dos son los partidos políticos que han intervenido dentro de ella desde algún tiempo á esta parte que son el llamado republicano Centralista y el Progresista, amén del grupo inspirado por D. José Clusella compuesto de diferentes elementos monárquicos.

Todos los individuos de dichas agrupaciones caben perfectamente dentro de dicha Asociación apesar de llamarse republicanos unos y monárquicos los otros, siempre que no los guie otro fin que el benéfico como decíamos en el artículo anterior.

Más la existencia del mal estado de cosas de dicha sociedad nos induce á creer y afirmar que no todos ellos ingresaron en la misma con el exclusivo fin antes dicho, sino que ingresaron con el fin político, transformándose en determinantes de disturbios.

Y no hemos de considerar como á tales á todos los individuos de cada partido ó agrupación, que ya veremos más adelante como la mayoría de ellos han sabido cumplir con su deber, sino que nos bastará dirigir la vista en la dirección de los mismos, para poder encontrarlos. Y si sería injusto atribuir la causa determinante de este mal á todos los individuos de cada grupo, también lo sería el dar el mismo grado de culpa á cada una de las direcciones de los mismos, por que si bien es verdad que todos han contribuído á ello, no todos lo han hecho de igual manera ni en el mismo grado.

A nuestro entender el grupo que con más interés ha contribuído ha quererle dar un carácter político no ha sido otro que el inspirado por D. José Clusella.

Y lo decimos así porque nadie nos puede negar que, aunque el valer de su inspirador sea mucho y mucho su discernimiento intelectual, no tiene la convicción de una idea, ni la consecuencia en la política, indispensables para captarse simpatías y á la vez muchos correligionarios; y á falta de tenerlos propios, el pequeño grupo clusellista ha visto la inmensa masa que dentro de la *Unión Liberal* había y ha intentado apropiársela para hacerla servir en beneficio suyo en las luchas políticas que tan á menudo nos encontramos.

Al decir esto, no es que queramos hechárselo en cara á dicho grupito, como una falta en política, porque no lo es el buscarse adeptos, pero sí que á nuestro modo de ver, no es muy moral el producir la perturbación de las funciones características de dicha sociedad.

Tenía que comprender el pequeño grupo clusellista antes de introducirse en ella, que por lo mismo que caben dentro de sus principios todos los individuos liberales, podían haber también, como los hay, individuos que no estuviesen conforme con las aspiraciones políticas del mentado grupito y de aquí se sucediera la introducción de disturbios entre los socios de dicha entidad.

¿Tuvo en cuenta el grupo clusellista la diversidad de ideas que existen dentro de *La Unión Liberal* y los disturbios que podía producir el querer asociarlas á una sola? No.

¿Tuvo en cuenta también dicho grupito que *La Unión Liberal* no era política? Tampoco.

En estos dos puntos es en donde hemos

los motivos por los cuales la Corporación municipal acordó la cesantía de dichos funcionarios? Pues, nos parece poco correcto y falto de justicia que sin motivos justificados se dejen cesantes á funcionarios que, según vienen ellos mismos pregonando cumplían con su deber, *apesar de los continuos viajes que hacían á Barcelona*, no descuidando por esto la visita reglamentaria á los pobres enfermos necesitados ¡Eh D. Buenaventura!



Con el fin de que los trabajos que ocasionan las inspecciones facultativas sanitarias en las plazas y mercados de esta villa y matadero público puedan realizarse con la mayor atención posible, que en estos casos se requiere; el Ayuntamiento acordó que los dos profesores veterinarios don Francisco Pasarell y don Raimundo Martí de que puede para ello disponer, firmen mensualmente en sus cargos de Inspectores.

Felicitemos al Ayuntamiento, por su acertada disposición, puesto que, á más de ser beneficios para el público en general, es al propio tiempo de equidad y justicia.



Hemos recibido un elegante programa de las fiestas con que celebrará su fiesta mayor durante los días 15, 16 y 17 del actual la importante villa de Badalona.



Ha solicitado y obtenido licencia por un mes el secretario del Ayuntamiento constitucional de esta villa, nuestro particular amigo D. José María Cabré.



Según hemos podido averiguar, parece resultar que la cuaterna formada por el señor Juez municipal de esta villa, D. José

Pibernat y Ciuró, para el nombramiento de suplente del mismo durante el presente bienio, lo forman lo señores siguientes:

D. José Clusella y Cusco, ex-Juez municipal.

D. Estéban Vilagelin, propietario y ex-Juez municipal suplente.

D. Estéban Davi Fontcuberta.

D. Pedro Danés y Coldecarrera, veterinario.

Sin comentario y ¡bien! por la imparcialidad.



Parece que la Comisión municipal de consumos, con arreglo á las prescripciones de la ley de Presupuestos generales del Estado que empezará á regir en Septiembre próximo, se propone someter á la acción de los tribunales de justicia á todos los matuteros que sean sorprendidos en flagrante delito.

Imp. de J. Joseph, Sta. Elisabet, 8.—Granollers

SECCIÓN DE ANUNCIOS

GRAN FABRICA

de Anisados de todas clases

◆ DE ◆

J. MUNTAL

MANLLEU



Anís Muntal

Es el mejor digestivo que se conoce. Premiado con medalla de oro y plata en cuantas Exposiciones se ha instalado.

Depósito de Cal para construcciones

DE

JUAN IGLESIAS

Caserio de S. Pedro de la Torre, 7

CORRÓ DE VALL

Los más refrescantes y agradables son los jarabes y horchatas **FOR-TUNY**, recomendados por la respetable casa médica y los que han obtenido los primeros premios en todas cuantas Exposiciones han concurrido.

Despacho: **PRINCESA, 55.--Barcelona**

De venta en esta villa en casa

José Xirau, San Roque, n.º 4

LA DISCUSIÓN

Periódico Semanal Independiente

Administración: Calle Sta. Elisabet, 3

PRECIOS DE SUSCRICIÓN: (Pago adelantado)

Trimestre: 1'50 Ptas.---Número suelto 0'10 Ptas.